
8月18日—8月24日

石峰区何以再先锋
——株洲县区发展大型新闻调查之一
访问量：77.2万次，发布时间：8月 22日 记者：周蒿

攸县，一座资源小城的转身忧思
——株洲县区发展大型新闻调查之二
访问量：54.6万次，发布时间：8月 24日 记者：王军

二中枫溪学校小学部湘江校区挂牌
访问量：41.3万次，发布时间：8月 24日 记者：戴凛

曹慧泉主持召开推进长株潭一体
化发展领导小组会议
访问量：38.8万次，发布时间：8月18日 记者：陈正明

“逛吃”五天！贺家土夜市节热辣开幕
访问量：36.5万次，发布时间：8月19日 记者：杨凌凌

她从拥有200多家连锁店，到回乡
开辣椒加工厂
访问量：35.7万次，发布时间：8月18日 记者：成姣兰

25人当选第二届株洲市“最美医生”
访问量：35.6万次，发布时间：8月 20日 记者：刘琼

株洲科创能力排名全省第二
访问量：34.8万次，发布时间：8月 21日 记者：周蒿

知株侠说新闻丨这场“国字号”赛
事 缘何落户株洲
访问量：33.9万次，发布时间：8月 23日 记者：陈驰

融媒·观察 责任编辑：赖杰琦 美术编辑：曹永亮

05责任编辑：刘姝琪 美术编辑：邱 鹏 校对：马晴春同城·新媒 2023年8月25日 星期五

株洲日报讯（通讯员/刘婵）
日前，株洲市应急管理局联合市住

建局、市市场监管局、市交通运输

局、市交警支队、市消防救援支队等

部门对辖区 5 家液化石油气企业开

展了专项整治执法检查。

此次检查由市应急管理局执

法支队支队长姜劲带队，重点对从

业人员的安全教育培训、应急救援

预案的演练、特种作业人员的持证

情况、液化石油气经营、储存、充

装、使用、特种设施设备的维护、消

防器材配备、消防设施运行情况及

双控制度落实情况进行检查，特别

是对液化气站存在气瓶间设置不

合格、超量存储气瓶等问题进行了

仔细检查。

联合检查发现问题 18 项，检查

人员当场反馈问题并提出整改建

议，要求企业立即整改到位，对违反

国家法律法规的行为，有关部门将

严格执法。

多部门联合开展
液化石油气执法检查

近 日 ，Education Plus 2023 分

论坛中非欧中医药发展论坛暨中

医药鲁班工坊合作共同体成立大

会在长沙举办，湖南中医药高等专

科学校作为中医药鲁班工坊合作

共同体发起成员单位参加本次成

立大会。

湖南中医药高等专科学校副校

长刘杰在中非欧中医药发展论坛作

“传承创新、合作共赢，助推中医药适

宜技术和文化的海外推广与传播”主

题报告。刘杰分别从传承创新、技术

引领，助力湘企出海；合作共赢、服务

战略，输出优质教育资源；虚拟现实、

线上线下，传播中医药文化；搭建平

台、请进走出，拓展国际视野等四个

方面分享学校在中医药国际交流与

合作经验与做法，获得与会人员高度

肯定和认可。

株洲日报通讯员/胡蓉 摄

以鲁班工坊为起点
深入推进中非欧中医药合作

株洲日报讯
（通讯员/许倩）

8 月 21 日，伴随

着电钻发出的阵

阵 轰 鸣 声 ，渌 口

区渌口镇伏波岭

社区老火车站居民区大门口残破的

下水道盖及周边区域被清理干净，

随着新的下水道盖的安装，困扰了

居民一年多的“老大难”问题终于得

到解决。

和老火车站居民区居民一样感

到欣喜的，还有伏波岭社区渌滨西

路一带的居民。渌滨西路航运公司

宿舍前有 3 棵枝繁叶茂的大树，长

势太过旺盛的枝叶覆盖住了居民楼

的房顶，不仅遮挡光线，还有倾倒的

风险。

“每次路过都担惊受怕，担心树

倒下来伤到人，附近居民多是老人

和孩子，多亏了国投集团帮忙把这

些危树砍伐、清理了，让我们出入更

放心也更安心。”看到反映的诉求得

到解决，过往居民纷纷竖起大拇指

点赞。

伏波岭社区位于渌口区城乡

结合地段，下辖 8 个网格，老旧小

区多、基础设施落后。作为株洲市

派驻到伏波岭社区的联点共建单

位，国投集团在接到辖区居民反映

的日常出行问题后，积极行动、迅

速落实，组织专业人员勘察现场并

制定施工方案，将原来的水泥盖板

改换成使用寿命更长、安全系数更

高的金属盖板，并帮助伏波岭社区

修剪树木 20 余棵，基本解决了居民

出行安全隐患，得到了社区居民的

一致好评。

修井盖排隐患 伐危树解民忧

株洲日报讯
（通讯员/陈翕 谭
雷智） “没想到

这么晚你们还能

这么快就过来帮

我解决用电问题，

真是感谢你们。”8月20日晚上，茶陵

县湖口镇溪江村的李大叔看着披星

戴月的电力工作人员，感动地说道。

当晚 8 点，国网茶陵县供电公

司湖口供电所“村网共建”工单平台

上接到了一条地理位置较特殊的工

单。家住在溪江村的李大叔在“村网

共建”公众号上报了一条“家中没

电，请求帮助”的故障报修工单。工

作人员电联李大叔得知，李大叔生

活在青年电站的水库旁，住的地方

三面环水，出行一般靠船，如果想走

陆路，则要开车绕水库一大圈，时间

花费一小时。

“你们就在青年电站门口的位

置等我，我撑船过来接你们。”电话

里，李大叔得知工作人员可以马上

过来解决问题，主动提出撑船过来

接送，仅用了 15 分钟，工作人员和

李大叔顺利“会师”。经过一番检查

后，工作人员发现李大叔家的接户

线被水泥砌了一节在墙上，线路由

于昼夜温差大、长期埋在水泥里热

胀冷缩的原因，在当晚不堪重负“罢

工”了。

工作人员一边为李大叔宣传安

全用电知识，一边把糊在水泥里的

接户线废弃，重新从墙担处接线。更

换了一条三米左右的接户线后，李

大叔家中的灯亮了，风扇也“悠悠”

地转动了起来，李大叔一家重获光

明和凉爽。

不辞夜深路远 抢修电路便民

株洲日报讯（通讯员/陈心
怡） 近日，株洲市市场监管局开

展 全 市 化 妆 品“ 一 号 多 用 ”违 法

行为专项执法检查，排查治理在

产品标签上标注化妆品注册备案

资 料 以 外 的 文 字 、商 标 、标 识 以

及以其他方式套用特殊化妆品注

册证编号或普通化妆品备案编号

的违法行为。

市市场监管局党组成员、副局

长彭爱云带队，对全市化妆品“一

号多用”违法行为检查情况开展专

项督查。督查组先后到株洲百货中

心广场店、株洲芦淞大一展化妆品

店等地，随机抽查货架上在售的国

产化妆品注册、进口化妆品备案情

况，查验产品标注信息与国家局数

据库是否一致，产品、标签标识内

容是否齐全，渠道来源是否合法，

重点整治违法标注“一号多商标”

“一号多名称”“一号多主体”的问

题产品。

彭爱云强调，全市市场监管部

门要提高重视，强化责任意识，以

此次专项检查为契机，结合上半年

化妆品经营监督检查要点（课题

稿）试行工作、2023 年监督抽检工

作，深挖违法线索，加强跨区域案

件协查工作，加大违法行为曝光力

度，有力震慑违法行为。

据悉，本次专项行动将持续至

10月底，全市市场监管系统将继续

围绕“防范风险、查办案件、提升能

力”的总目标，强化监管部门职责，

加大对化妆品“一号多用”违法行为

的检查力度，引导企业落实化妆品

质量安全主体责任，净化化妆品市

场环境，促进行业健康发展，保障公

众用妆安全。

化妆品“一号多用”？
严查！

全市化妆品“一号多用”违法行为专项执法检查现场。通讯员 供图

今年夏天，“多巴胺”火遍网络，

元气满满、色彩缤纷的穿搭风格，

传递着欢快、愉悦的心情。

当“多巴胺”遇上株洲，

无论是中国红、佛手黄、景泰蓝，

还是芭比粉和青翠绿，

五彩斑斓的色调，每一种都令人心动不已。

株洲，下辖五区三县，并代管一个县级市。纵

观株洲城史，区域发展路径清晰，成果展现特色

鲜明。然而，如今的各县区，有的产业强而不壮，

有的长于社会治理却无法将其与产业深度融合，

有的在自我特色与融城战略间周旋辗转，还有

的，瓶颈跟十余年前没有本质区别。如何突围？株

洲日报社各新媒体平台全力推出重磅系列报道

《问道——株洲县区发展大型新闻调查》，首篇

《石峰，何以再先锋》就引发全城关注与热议。

网友@文轩剑海：株洲媒体人的新气象——

直面问题、思考问题、反映问题，不骄不躁地把事

实多维度展现。忠言逆耳利于行，良药苦口利于

病，任何时候不怕有困难，就怕面对困难的勇气

都没有。解放思想、实事求是，株洲是时候拼一拼

经济了，加油！

网友@溪边笨鸟：石峰区曾为株洲发展作出

了历史性的巨大贡献，希望未来能重振雄风，再

续辉煌。

网友@X-ing：石峰区的优质教育资源确实

是不够。我当年在二中读书的时候，班上同学有

一半是石峰区的，但是他们从初中起就离开了石

峰区，都是在其他区读书。

网友@water：问题的核心在于思想，而思想

这个东西不是一天两天能够改变的。那么多平台、

园区相互扯皮，无法形成合力，这才是最需要改变

的地方。

----------------------------

“您好，我是京东白条客服”“不注销账户将

会影响您的个人征信”“不解绑会导致您的个人

信息泄露”……这些电话里的“好心提醒”都是假

的！8 月 22 日，株洲晚报微信公众号发布文章，今

年上半年以来，天元区已发生以“京东白条”为切

入点的电信网络诈骗案件 31 起，损失金额逾 200

万元,引发网友强烈关注。

网友@格格妈妈：我也接到了，电话内容几乎

相同。我敷衍了几句，对方就不耐烦地开始骂人。

网友@小了白了兔：我去年也接到过自称是

京东白条客服的电话，当时对方是广东口音，来

电地址却是陕西的。我安静听对方说完，然后告

诉他刚才所有内容已被录音，我也会去官网找客

服核实情况，如有虚假会立马报警！他说了句“好

的”就立马挂了电话，再也没打给我了。

网友@榴莲：不仅是文中说到的所谓京东白

条客服，还有自称淘宝金融客服的也是诈骗，对

方打电话的态度还特别嚣张，问我“你对淘宝客

服就是这种态度吗？”最后还恼羞成怒骂脏话，可

惜我当时骂人功力不佳，感觉没发挥好。而且对

方理直气壮的样子，感觉胆小点的人就会被他唬

住。现在这些骗子的套路太多了，大家一定要注

意保护好自己。 制图：谭俊杰

网友热议
新闻点击量排行榜这样的株洲，你看过吗？

策划、执行：蒋胜金 赖杰琦 胡兴鑫

权威资讯 尽在掌握


